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令和 2 年 6 月 11 日 №2472 

 (於玉の湯 2 階) 

 

【会長の時間】松﨑会長 

暫しの癒しを 

前回の例会は久しぶりの顔合わせで、大変懐かしさを感じました。 

さて、ここ数日の日中は夏日もようの温度の上昇で、もう幾日も望

んでいる雨が降りません。畑に苗植えした、オクラ、枝豆、ピーマン、

ナス、キュウリ、トーモロコシにゴーヤと、いずれも夏の一夜の楽しみ

のビールのつまみであり、体を癒してくれる夏の野菜なのですが、雨

が降らずに、特に乾燥した風に吹かれ、しんなりとしております。 

 特に里芋は、どこから来るのやら、芋虫（銀色のものもあります

が）が点滴で、毎朝、毎夕の点検が重要で、油断していると、あっと

いう間に芯だけのサトイモになり、その後力強い成長が見られませ

ん。その上、水掛が欠かせず、雨降りも待ち焦がれています。 

 

 ある人から聞いた野菜の水掛について「雨（あま）ぎゅうり（きゅうり）」「陽（ひ）ボーブ

ラ（かぼちゃ）」という言葉があります。キュウリには、水やりが欠かせず、かぼちゃには燦

燦と照らす太陽の陽が大事ということでした。 

 

このように晴れ間が続くと、しんなりした野菜を見て、可哀想になり水をやり出します。

すると今日も呉れ、今日も呉れ、せがまれている様で、毎日のように水遣りをせざるを得

なくなり、こちらのほうがくたくたになります。甘やかす習慣を付けたばかりに、たくましく

育てられている隣の野菜に負けます。 
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そこで、一昨日は夜 8 時過ぎには前が降るとの予報でしたので、水遣りは休

みと決め、早目の夕食を摂り、近くの蛍の里といわれる場所に、家内と弟夫婦と

涼を求め出かけました。まだ時間が早かったのかなーと思いながら進んでいく

と、目が慣れてきたのか、あっちこっちに光を放っていました。熊本県内にも鑑

賞スポットが 18 か所あるとのことでしたが、私たちが行ったのは私たちだけの静

かな所でした。 

 

蛍の鑑賞、乱舞が見られる時間帯、季節、気候は、曇っていて、月明かりがなく、むしむしした、湿度の高い、

夜中の 7～9時の時間帯といわれております。場所的には、小さな流れの緩やかな、せせらぎと言うことですが、も

っとも、私が気になるのは、蚊のご注意と言うことです。 

 

何気なく、思いつきで行ったことが、正に条件に適ったものでありました。夜空をふわふわと乱舞する様は、とて

も幻想的で美しいものでした。暫しの癒しの時間を過ごすことができました。皆様も如何でしょうか。 

 

因みに、日本には 40～50 種の蛍が生息し、よく見受けるのが体調 15ｍｍ程のゲンジボタル（5 月～6 月）、体

調 8ｍｍ程のヘイケボタル（5 月～9 月）と言われ、光の点滅速度が速いのは 1 秒に 1 回のヘイケボタルだそうで

す。 

 

また、蛍は一晩に 3 回飛び回ると言われ、1 回目が 7～9 時、之が一番活発に飛び回る時間帯だそうです。2

回目が 11時ころ、3回目が午前 2時頃と言われております。 

 

蛍は成虫になってから平均 1 週刊ほどしか生きられないとのことで、それは、蛍の口はとても退化しているので、

成虫になるとエサを食べずに水しか飲めなくなるからと言われております。幼虫のときに蓄えた栄養の分しか生き

延びることができないからと。だからでしょうか、小さいときに「ほっ！ほっ！蛍来い、こっちの水は甘いぞ！」呼び

掛け、蛍にその乱舞をもっと、もっととせがんでいたのではないでしょうか。 

 

そんな切ない命を削って、誰のために優雅な舞を演じているのでしょうか、とセンチになってしまいます。蛍の

生息に適した環境を整え、夏の日の暫しの癒しを呉れる蛍をもっと多くの方に、静かな環境の中で見てもらいたく

なります。 

ついでに、初めて聞きました「逆蛍」、何のことでしょう？ 

 

 

【幹事報告】堀本幹事 

 

○熊本東南 RC より例会変更のお知らせが来ています。 

  日時：6 月 24 日（水）18：30～ 慶祝会／新旧役員交代式 

  場所：熊本ホテルキャスル 

 

 

 



 

○熊本城東 RC より、例会取り止めのお知らせが来ています。 

  日時：6 月 29 日（月）クラブ指定の休会 

 

 

【スマイル報告】渡邉太委員長 

米倉和善様・・・今日は、よろしくお願い致します、今後共、玉名の

空手の子供たちの応援よろしくお願い致します。 

松﨑会長・堀本幹事・・・米倉様のご来訪心から歓迎致します。 

大石さん・・・本日のクラブ協議会「次年度活動計画」よろしくお願

い致します。 

田中さん・・・米倉様のご来訪心から歓迎致します。同級生なので

ぜひ復活してください。 

中嶋さん・田原さん・深見さん・小山さん・山田司さん・吉岡さん・

坂梨さん・品川さん 

吉永さん・渡邉太さん・西嶋さん・吉田彰さん・鶴田さん・・・米倉様のご来訪心から歓迎致します。 

 

 

 

前回までの累計 ￥830,000 

今     回 ￥ 20,000 

合     計 ￥850,000 

 

 

 

【出席報告】渡邉太委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本
日
の
出
席 

会員数 49（45）名 

欠
席
者 

浅地 福田 本田 平田 井上 

古賀 児玉 宮本浩 前田 志賀 

瀧川 田上 上田継 上田士  

山田勝 吉田光 
出席数   28 名    

出席率 62.22％ 

前
回
の
出
席 

前回出席数 36 名        
前
回
の
メ
ー
ク
ア
ッ
プ 

 

修正出席数 36 名 

修正出席率 80.00％ 

出席規定適用免除者         10 名 



 

【今後のプログラム予定】 

6 月 18 日一年を振り返って 各委員長 

 

 

【会長エレクト・次年度委員会活動計画発表】 

大石会長エレクトよりご挨拶、 

次年度の各委員長より活動計画発表がありました。 

 

 

◇クラブ管理運営委員会：堀本委員長・渡邉知副委員長 

 

 

◇SAA：深見委員長・吉岡副委員長 

 

 

◇出席（スマイル）メークアップ委員：小山委員長・鶴田副委員長 

 

 

◇クラブ研修委員会（ﾛｰﾀﾘｰ炉辺塾）：松本委員長・児玉、山田勝副委員長 

 

 

 

◇プログラム委員会：井上委員長・田原副委員長 

 

 

◇親睦活動委員会：吉岡委員長・山田司副委員長 

 

 

 

◇会員増強委員会：浜田委員長・福田副委員長 

 

 

◇公共イメージ委員会：宮本委員長・上田副委員長 

 

 

 

◇奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ委員会：渡邉太委員長・小篠副委員長 

 

 

 



 

 

◇職業奉仕委員会：吉永委員長・前田副委員長 

 

 

 

◇社会奉仕委員会：本田委員長・中嶋副委員長 

 

 

 

◇国際奉仕委員会：田中委員長・小山副委員長 

 

 

 

 

◇青少年奉仕委員会：品川委員長・浅地、田上副委員長 

 

 

 

◇ロータリー財団・米山記念奨学委員会：鶴田委員長・村上（R 財団）、                   

小関（米山）副委員長 

 

 

 

◇クラブ戦略計画委員会：大石委員長・杉谷副委員長 

 

 

 

◇クラブ財政委員会：山田邦委員長・本田副委員長 

 

 

 

 

～最後に渡邉知会員より総評を 

いただきました～ 


